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– Происходящие в последние два де-
сятилетия в стране процессы изменили 
многое не только в экономике и поли-
тике, но и в обыденной жизни каждого 
человека, в отношениях между людьми, 
в понимании того, что сегодня есть жиз-
ненный успех, какие цели надо перед 
собой ставить и какими средствами для 
достижения этих целей можно пользо-
ваться. У многих людей складывается 
мнение о полной и безвозвратной уте-
ре нашим обществом и его гражданами 
нравственных норм.

В интернете сейчас много обсужде-
ний и информации о том, что западные 
спецслужбы, западные правительства, 
какие-то типа негосударственные орга-
низации вкладывают огромные деньги 
в то, чтобы информационно обработать 
нашу молодежь. Вообще, что практиче-
ски значит информационно обработать 
молодёжь? Наших детей, подростков, 
молодёжь учат, как надо себя вести в 
этом мире в обычных межличностных 
взаимоотношениях и в отношении с на-
шим государством, учат, как надо отно-
ситься к России и как надо относиться 
к США.

Что же делать нам, если мы не хотим, 
чтобы наши дети вырастали на радость 
западным пропагандистам? Давайте за-
думаемся над простым вопросом: если 
ваш собственный ребёнок, скорее, слу-
шает пропаганду из США, чем вас, то в 
США ли здесь дело? Может, дело в нас 
как в родителях и в нашем воспитании? 
Если нас не устраивает такая ситуация 
воздействия на нашу молодёжь, которая 
сейчас становится заметной и активно 
обсуждается в нашем обществе, если 
вам не нравится, что молодёжь как-то 
не патриотически настроена, сделайте, 
пожалуйста, с этим каждый на своём 
месте что-то, что в вашей власти. Ну 
хоть самую малость!

Если вас не устраивает работа, на ко-
торой вы сейчас находитесь, поменяйте 
её, но не кляните вы правительство за 
то, что оно вам не нашло работу вашей 
мечты! Если вас не устраивает место, 
где вы живёте, смените место житель-
ства! Да, это не быстро, это часто сде-
лать не просто, но это возможно! Ведь 
это – в первую очередь – ваша личная 
ответственность сделать себя счастли-
вым.

Об этом и многом другом делится сво-
им мнением экс-депутат «золотого» 
Парламента РА, предприниматель Да-
вид Пилия:

– В послевоенное время наше население 
в эмоциональном плане разбалансирова-
но, и до сих пор мы ощущаем последствия 
войны.  Это видно сегодня по поведению 
наших граждан. Аварии, в которых   гиб-
нет наша молодёжь, конечно, накладыва-
ют печальный оттенок на нашу жизнь. Мы 
ведь так много молодых ребят теряем, а 
ведь это будущие отцы, будущие полити-
ки, предприниматели, одним словом, это 
люди, которые активно должны двигать 
нашу страну вперёд. В среднем в авариях 
мы теряем в год 60–70 человек. Если по-
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Абхазия под прицелом
Давид Пилия: «Мы не хотим, чтобы наши дети

вырастали на радость западным пропагандистам»

Состоялась встреча Президента РА 
Аслана Бжания с заместителем Пред-
седателя Правительства РФ Дмитрием 
Чернышенко.

Глава государства отметил, что рад лич-
ному с ним знакомству. «Уважаемый Дми-
трий Николаевич, добро пожаловать в Аб-
хазию. В нашей стране Вас знают, знают 
о том, что Вы – один из тех, кто организо-
вывал замечательные Олимпийские игры в 
Сочи. К этому процессу планетарного мас-
штаба в плане обеспечения безопасности 
был причастен и я», – отметил Президент 
Аслан Бжания.

Дмитрий Чернышенко поблагодарил за 
встречу и прием: «Я очень рад встрече на 
гостеприимной абхазской земле – Стране 
Души, как ее называют сами абхазы. Я 
рад, что взаимоотношения между нашими 

странами развиваются до-
статочно активно». Он отме-
тил, что в последнее время 
видна большая динамика в 
развитии республики, осо-
бенно под нынешним руко-
водством в лице Президента 
Аслана Бжания: «Реализу-
ются важные инвестицион-
ные проекты, растет това-
рооборот между Россией и 
Абхазией, считаю это весь-
ма важным. Главная цель 
моего визита – поговорить о 
туристической отрасли Аб-
хазии. Абхазия была жемчу-
жиной Советского Союза, и 
огромное число российских 
туристов продолжают сюда 

приезжать».
Обсуждая туристическую отрасль, сто-

роны выразили мнение, что республике не 
хватает эффективной современной инфра-
структуры. Чернышенко рассказал, что се-
годня в России большой спрос на туризм. 
В ходе встречи также обсудили вопросы 
логистики, в частности, пункты пропуска 
на Государственной абхазо-российской 
границе и необходимость расширения 
пропускной способности.

В повестке значился вопрос запуска 
Сухумского аэропорта. Аслан Бжания и 
Дмитрий Чернышенко подчеркнули, что 
обеспечение авиасообщения между двумя 
государствами будет способствовать эко-
номическому росту и процветанию Респу-
блики Абхазия и привлечет большое коли-
чество туристов и бизнесменов.

Под председательством Спикера Лаши 
Ашуба состоялось внеочередное заседа-
ние осенней сессии Народного Собрания 
– Парламента Республики Абхазия.

Рассмотрены и в результате голосования 
были приняты постановления Народного 
Собрания – Парламента Республики Аб-
хазия «О делегировании депутатов Народ-
ного Собрания – Парламента Республики 
Абхазия в состав постоянно действующей 
Комиссии по сотрудничеству Народного 
Собрания – Парламента Республики Аб-
хазия и Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации» и «О 
создании Комиссии Народного Собрания 
– Парламента Республики Абхазия по со-

трудничеству с Государственной Думой 
Федерального Собрания Российской Фе-
дерации».

В состав комиссий вошли: Аршба Аста-
мур; Барцыц Алхас; Айба Рашида; Пачу-
лия Ахра; Пилия Бадрик; Лакербая Лео-
нид; Харазия Адгур; Кварчия Кан; Гулария 
Алиса; Гицба Инар; Эмурхба Беслан; Ка-
чарава Герман.

Отметим, что юридической основой для 
межпарламентского сотрудничества Ре-
спублики Абхазия с Российской Федераци-
ей является статья 26 Договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи меж-
ду Российской Федерацией и Республикой 
Абхазия от 17 сентября 2008 года.

Брифинг в Министерстве иностранных дел России
В МИД РФ 19 сентября состоялась встреча министра иностранных дел Российской 

Федерации Сергея Лаврова с аккредитованными в Москве послами иностранных госу-
дарств. Она приурочена к проведению сессии   Генеральной Ассамблеи ООН, в которой 
примет участие российский министр иностранных дел.

Во вступительном слове Сергей Лавров сказал: «Ситуация на международной арене 
проще не становится. Наблюдаем накопление кризисных процессов, как сопряжённых с 
экономической политикой, сферой энергообеспечения человечества, так и с процессами, 
напрямую вызванными подрывом устоев, на которых зиждилась вся система глобали-
зации. Это требует дополнительных контактов и разъяснений позиций друг друга».

Глава дипломатического ведомства Российской Федерации призвал коллег к возвраще-
нию международных отношений на коллективные пути решения проблем. 

Участие в брифинге наряду с представителями многих дипломатических миссий при-
няли Временный поверенный в делах Республики Абхазии в Российской Федерации Ма-
дина Авидзба и советник-посланник Посольства РА в РФ Татьяна Гулиа.

Воссоединению народов России и Белоруссии – 250 лет
 Министр иностранных дел Российской Федерации Сергей Лавров 19 сентября открыл 

экспозицию уникальных исторических документов, связанных с 250-летием воссоеди-
нения народов России и Белоруссии.

В мероприятии, посвященном этой знаменательной дате, приняли участие Чрезвычай-
ный и Полномочный Посол Республики Беларусь в  Российской Федерации Дмитрий 
Крутой, Государственный секретарь Союзного государства России и Белоруссии Дми-
трий Мезенцев, главы дипломатических миссий ряда иностранных государств, в том 
числе Временный поверенный  в делах Республики Абхазия в Российской Федерации 
Мадина Авидзба.

Выступая перед собравшимися, Сергей Лавров подчеркнул важность сохранения 
исторической памяти и правды о многовековых культурно-исторических, духовно-нрав-
ственных и родственных узах россиян и белорусов. Он сделал акцент на тесном   сотруд-
ничестве России и Белоруссии на современном этапе, отметил актуальность укрепления 
интеграции в рамках Союзного государства.

Белорусской стороне были переданы в дар муляжи исторических документов пред-
ставленной   экспозиции.

Москва (по телефону)
  Публикацию подготовила Лилиана  ЯКОВЛЕВА
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считать, сколько это будет за всё 
послевоенное время, то я даже 
не хочу озвучивать эту ужасную 
цифру. Есть и еще одна проблема 
– наркотики. В последнее вре-
мя социальные сети усиленно 
работают   в плане дезорга-
низации нашей молодёжи. В 
Америке, например, существуют 
нормы, согласно которым дети 
сами выбирают свой пол – опре-
деляют: мужчины они или жен-
щины. Что же получается теперь, 
законы природы не действуют? Я 
больше чем уверен, что Запад по-
следнее время активно включает 
носителей этих идей в наше про-
странство, и это, в конечном ито-
ге, может нам создать серьёзные 
проблемы. Вы понимаете, что с 
людьми нашего возраста уже нет 
смысла работать, потому что мы 
– уходящее поколение, и пере-
делать нас невозможно. Поэтому 
всё внимание западных пропа-
гандистов на молодых людей, 
у нас молодёжь под прицелом: 
это детский сад, школа, студенче-
ство, это послевузовское время. 
На молодых людей легче влиять. 
Они говорят с ними о демократии 
либеральных европейских цен-
ностях. Возникает чувство, что 
ценности только у них, а у нас 
ничего нет. Но ведь это абсурд. 
Наши национальные ценности, 
такие как уважение к старшим, 
женщине, семье, всегда держали 
наше общество на высоте. Мно-
гие учёные и путешественники, 
посетившие Абхазию в средние 
века, давали нашей стране высо-
чайшую оценку, называя нашу 
страну деликатной. Но, к сожа-
лению, сегодня и мы начинаем 
утрачивать свои ценности. Есте-
ственно, меня как человека, уже 
достаточно взрослого, очень вол-
нует это обстоятельство. Это же   
отразится на нашей молодёжи. 
Как с ней работать, как ей помочь 
правильно сориентироваться в 
жизни? Китай сегодня планирует 
создать модель молодого чело-
века на 50 лет вперёд. На это на-
правлена целая государственная 
программа. Как будут работать 
через 50 лет эти молодые люди? 
Этот вопрос стоит на первом 
месте в этой огромной стране с 
огромными возможностями. А 
какой будет наша молодёжь? Как 
она будет относиться к стране, за 
которую им придется нести от-
ветственность? Или эта страна 
будет для неё просто территори-
ей, на которой она чувствует себя 
комфортно? 

Не обойду я и проблему госу-
дарственной дачи в Пицунде, 
о которой я говорил в прямом 
эфире Абхазского телевидения. 
Я сказал, что с тридцатых годов 
прошлого столетия эта террито-
рия находилась под пристальным 
вниманием государственных ор-
ганов Советского Союза, а се-
годня и Российской Федерации. 
Это уникальное место посещали 
и международные политики, та-
кие как Фидель Кастро, Джордж 
Помпиду, Теодор Живков и мно-
гие другие. В нашей стране они 
общались с нашими гражданами. 
Многие из них бывали в наших 
сёлах, посетили крестьянские 
семьи, были удивлены, познако-
мившись с долгожителями Абха-
зии. Их заинтересовала причина 
их долголетия. К сожалению, 
сегодня этим похвастаться мы 
не можем. Социальные и поли-
тические потрясения после раз-
вала Советского Союза, конечно, 
повлияли на людей в возрасте 
от 90 лет и выше. Долгожителей 
становится всё меньше и мень-
ше, к большому сожалению. Ис-
следования показали, что люди у 
нас долго живут благодаря мяг-
кому климату и особенностям 
климатических условий. Вторая 
причина – это аскетическая вер-
ховая езда. К тому же, полезная 
еда: преимущественно кисломо-
лочные продукты, отварное све-
жее мясо, бобовые, мамалыга, 
которая впитывает очень много 

канцерогенов из организма и 
практически очищает его. Кроме 
того, имеет значение социальный 
статус старика, то есть старший 
в семье – непререкаемый чело-
век, он был главным, решал все 
вопросы, задавал тон в семье. К 
нему относились все с уважени-
ем. Это очень важный момент. И 
эти вот три момента и отметили 
американцы. А сегодня у нас куча 
проблем в социальной жизни, 
в экономике и так далее. Какие 
мы должны предпринять шаги? 
Сегодня наш стратегический 
партнёр открыл нам все дороги, 
говорит, пожалуйста, работайте. 
Сегодня стоит вопрос, например, 
о транзите через Абхазию. Россия 
сейчас уделяет внимание Восто-
ку, так как на Западе у неё очень 
много проблем. И, естествен-
но, Абхазия как дружественная 
страна должна помогать ей во 
всём. Однако многие начали ис-

пользовать этот вопрос в своих 
целях и высказываются против 
этого. Я лично обеими руками 
«за», но есть люди, которые го-
ворят, что нам это не нужно. Так 
что же получается, мы какой-то 
свой санкционный список начи-
наем вести против России: нам 
не нужно передавать дачу в Пи-
цунде, не нужно открывать тран-
зит. Конечно, транзит принесет и 
проблемы в плане безопасности, 
у нас и так трасса загружена. Но 
ведь железная дорога будет за-
действована, у нас есть морское 
сообщение, великолепные аэро-
порты. Да и шоссейную дорогу 
можно расширить. То есть в этом 
плане у нас очень много возмож-
ностей. Должны быть   согласие и 
взаимопонимание. Противосто-
яние правительственных сил и 
оппозиции тормозит развитие 
вперёд, оно тащит нас назад, не 
решает наши сегодняшние про-
блемы.

Кроме того, Запад делает 
ставку и на НПО. Конечно, эти 
организации делают что-то по-
лезное для нас. Но их создают 
не для решения наших проблем, 
а для того, чтобы продвигать 
собственную политику. Все не-
правительственные организации 
связаны с Грузией. Конечно, это 
не в интересах нашего общества, 
это мы принять не можем и долж-
ны дать рано или поздно этому 
оценку. Да я больше чем уверен: 
программами НПО занимают-
ся спецслужбы Запада. Недавно 
случайно мне попался один доку-
мент на русском языке, в котором 
говорится о населении Абхазии 
не как о людях, а как о биома-
териале. Меня это очень пугает 
и беспокоит. Да, в НПО работа-
ет много замечательных людей, 
много истинных патриотов, но 
ведь много и заблудших, которые 
сегодня задают непонятные во-
просы. Вот мне, например, непо-
нятна сама постановка вопроса: 
«А что нам дала Россия?» Как это 
не понимать, где этот человек, 
вообще, находится? Кто, кроме 
России, может сегодня гаранти-
ровать нам суверенитет, кто мо-
жет обеспечить безопасность на-
шего этноса? Только Российская 
Федерация. Я не знаю, например, 
чтобы в каких-то странах, в том 
числе и европейских, говорили 
о том, что могут обеспечить нам 
безопасность, особенно в Аме-
рике. Россия полностью несёт 
ответственность за нас, и по-
этому нам надо очень тонко и 
деликатно вести себя. Я рабо-
таю в сфере, в которой постоянно 
встречаю гостей Абхазии. Да, мы 

их называем туристами, но мне не 
нравится это слово. Я называю их 
гостями или отдыхающими, как в 
советское время. Я вижу, что они 
с огромной симпатией относятся 
к нам, даже к нашей неустроен-
ности, к нашим проблемам. У 
нас нет особого комфорта для 
отдыха, но тем не менее они при-
езжают. Я   вижу людей, которые 
уже 15–20 лет подряд отдыха-
ют в Абхазии. Кто нам поможет 
развивать эту сферу? Нам не все 
проблемы по плечу. Стратеги-
ческий союзник и есть наш по-
мощник. Но это не значит, что 
мы несостоятельный народ, 
нам никто руки не выкручи-
вает. Например, я не вижу ника-
ких серьезных проблем, которые 
бы мы не решили с россиянами, 
всё можно решить, сесть и дого-
вориться. Да, есть какие-то про-
блемы, но, знаете, пока я не видел 
этого договора о госдаче, у меня 

тоже было очень много вопросов. 
Но потом я поговорил со специ-
алистами и всё понял. Я пришёл 
к выводу, что этот договор подго-
товлен на самом высоком уровне, 
и если возникают какие-то во-
просы, то все ответы по статьям 
там даны, вплоть до того, что 
российская сторона будет прово-
дить там серьёзные работы для 
того, чтобы сохранить  природу, 
которая столетиями там форми-
ровалась. Будут приглашены луч-
шие специалисты для того, чтобы 
сохранить насаждения в их пер-
возданном виде. Ведь когда-то на 
этой даче бегали олени и косули! 
Я не знаю, сегодня они есть там 
или нет, но такая невероятная 
красота леса там была. И мне 
непонятно, когда говорят наши 
люди, что там что-то вырубят. Я 
не могу понять, что в России 
сидят и топоры точат, или на-
оборот, добавят и украсят этот 
заповедник? Больше чем уверен, 
что эта территория будет в иде-
альном состоянии. Тут есть ещё 
одна составляющая, о которой 
мало кто думает. Ведь это место 
может стать серьёзной площад-
кой для политических перегово-
ров, для проведения междуна-
родных мероприятий. Ведь туда 
когда-то приезжали отдыхать 
члены Политбюро ЦК КПСС. 
Они были поражены идеальной 
чистотой, высокой культурой на-
ших граждан. Тогда нам выде-
лили 500 миллионов рублей для 
развития нашей экономики и со-
циальной сферы. В Абхазии было 
создано государственное телеви-
дение, был создан Государствен-
ный университет. Одним словом, 
Абхазия получила мощнейший 
толчок, и это при том, что лоб-
бистов из Грузии было в Москве 
больше чем надо. Но правда была 
на нашей стороне. Я вот вспоми-
наю события 1989 года, первые 
столкновения. Когда в Абхазии 
высадился первый десант по гла-
ве с Шаталиным, командующим 
внутренними войсками СССР, 
военная техника распределялась 
по всей территории Абхазии, 
чтобы ограничить доступ гру-
зинских войск к абхазским на-
селённым пунктам. Они практи-
чески защитили нас. Слава Богу, 
что определённые структуры в 
Москве всегда были заинтересо-
ваны в Абхазии. Ведь даже если 
вспомнить 1918 год, Деникин 
даже давал оружие киаразовцам, 
чтобы они могли противостоять 
грузинским меньшевикам. Дени-
кин присылал делегацию к гру-
зинским меньшевикам, чтобы те 
убирались из Абхазии. Представ-

ляете, даже Деникин заступал-
ся за наш народ и помогал нам. 
Вспомните нашу Отечественную 
войну, когда Ельцин нас особо не 
поддерживал, однако все генера-
лы были на нашей стороне. Ка-
кую большую помощь мы полу-
чили! Это надо помнить, это надо 
молодым людям разъяснять. 

Проблемы всегда будут в жиз-
ни, но нет такой ситуации, кото-
рую мы не сможем преодолеть 
и не сможем решить при обще-
ственном согласии в Абхазии, 
есть большая перспектива, это 
очень важно. И какой бы че-
ловек ни был и где бы он ни 
состоял – во власти или в оп-
позиции, он должен думать ис-
ключительно о благе нашей Ро-
дины. А вот по поводу того, что 
сейчас наши политики использу-
ют молодых людей против вла-
сти, я считаю: это безобразие. Я 
прочитал на спине одной девуш-

ки, вышедшей на митинг про-
тив передачи госдачи, надпись: 
«За дружбу не платят землей». 
Но ведь она даже не понимает в 
принципе, что написано в этом 
Соглашении. Мы забыли, как в 
1978 году на площади был вытя-
нут плакат длиной шесть метров: 
«Мы хотим войти в Краснодар-
ский край!». Сегодня планирует-
ся создание Союзного договора. 
Вспомните, когда в 1922 Николай 
Акиртава представлял Абхазию 
на подписании Союзного догово-
ра. Вы можете представить ситу-
ацию, что он мог развернуться и 
уехать домой. Какая судьба мог-
ла ждать Абхазию? Если сегодня 
Россия готова нас пригласить в 
Содружество, то я считаю, что 
это большое благо для нас. Ведь 
мы будем защищены. Когда мы 
говорим, что госдача, которую 
мы должны отдать, – часть наше-
го суверенитета, надо помнить, 
что мы отдаём лишь то, что даёт 
нам жить в безопасности. Разве 
это мало? Я вот хочу этих моло-
дых людей спросить: «Сколько 
стоит безопасность одного граж-
данина Абхазии и сколько стоит 
безопасность всей Абхазии? Кто-
нибудь считал это? Это вообще 
невозможно посчитать. Это так 
дорого стоит, что боюсь даже 
цифры называть. Когда в Абха-
зии происходили последние Ко-
дорские события, это место было 
хорошо укреплено Россией в во-
енном плане. Если бы мы попро-
бовали взять это место штурмом, 
то я не представляю, какие беды 
это принесло бы Абхазии, сколь-
ко бы молодых людей мы там по-
теряли! А эта операция прошла 
буквально в течение двух суток. 
Россия освободила эту терри-
торию и преподнесла ее нам на 
блюдечке.  Ни одного парня там 
не потеряли. По Кодорским со-
бытиям многие получили ордена 
и медали. Россия нам помогла 
по периметру восстановить всю 
территорию Абхазии. Это ущелье 
сейчас – привлекательное место 
для туристов. Это заповедник на 

большой территории, который по 
своей красоте не сравним с запад-
ной Абхазией. У нас таких мест 
очень много, и дай Бог нам сил, 
чтобы их беречь и облагоражи-
вать. Сегодня у нас есть Тамыш-
ская турбаза, великолепная зона 
отдыха. Да, это собственность 
граждан России. Россияне у нас 
покупают санатории, дома отды-
ха, они могут это всё покупать, 
облагораживать. Дай Бог, чтобы 
у нас хватило потенциала самим 
это всё делать. Но некоторые 
наши люди говорят, что пусть 
это будет наше и пусть это луч-
ше сгниёт, чем отдадим это кому-
то. Знаете, такой подход меня 
очень страшит. Но ведь гораздо 
лучше, если ты сам не можешь, 
отдать кому-то в аренду, выстро-
ить определённые правила игры, 
которые выгодны тебе, и только 
по таким правилам можно разра-
батывать какую-то деятельность. 
И ничего страшного в этом нет. Я 
надеюсь, что когда мы войдем в 
Содружество, у нас расширятся 
контакты не только с Россией, но 
и с Донецком,   Луганском, Бело-
руссией. У нас тогда будет боль-
ше возможностей, больше про-
странства для развития бизнеса, 
экономики, здравоохранения, 
социальной сферы, культуры. Ко-
нечно, этому надо радоваться. По 
крайней мере, я этому очень ра-
дуюсь, если кто-то этого не пони-
мает, я готов ему разъяснить. 

Мне кажется, что в этом на-
правлении у нас активно ра-
ботает Запад, который хочет 
показать Путину, что у него 
длинные руки, что они могут 
дойти и до Абхазии, и даже 
здесь создать ему проблемы. 
У меня складывается такое впе-
чатление, что некоторые люди 
этого не понимают, или понима-
ют, но «поют» в унисон с этим 
мнением. Они могут натворить 
большие беды в Абхазии, таких 
людей надо останавливать. И 
они называют себя патриотами! 
Но ты патриот лишь потому, что 
ты хочешь испортить отношения 
с Россией? И что это за игры, 
ведь может получиться так, что 
нам могут дать оценку как несо-
стоявшемуся государству. И я не 
хочу дожить до этого момента. 
Мы себя так ведём, и нас толкают 
к этому, степень надёжности на-
шей будет падать, и те люди, ко-
торые это делают, не понимают, 
что это в первую очередь бьёт по 
Абхазии, по нашему авторитету. 
Хотят сделать Абхазию страной, 
в которой не с кем договаривать-
ся. Поэтому очень важно, чтобы 
работали политические институ-
ты и государственные структуры, 
работали активно силовые струк-
туры, чтобы выявляли людей, 
которые пытаются столкнуть 
народ Абхазии между собой. Вы 
посмотрите, что сейчас происхо-
дит в мире. Мир преобразился, он 
стал другим. И что будет завтра, 
очень трудно сказать. Вы посмо-
трите, весь Запад объединился 
против России, но три четверти 
земного шара дружат с Россией, 
сотрудничают, торгуют. Но те 
силы, которые решили сделать 
Россию слабой, изгоем мирового 
общества, используют все рыча-
ги влияния, в том числе и рычаги 
на Абхазию, так как рядом с нами 
находится резиденция Президен-
та России. Но я всё-таки верю, 
что наше общество, которое по-
следние десятилетия перенесло 
очень много потрясений, долж-
но понимать, что такое мир и 
насколько он ценен для нас, и 
насколько он хрупок. Поэтому 
мы должны вести себя очень от-
ветственно. 

Я надеюсь, что наши граждане 
поддерживают хорошие идеи по 
интеграции нашего сообщества, 
и я в этом вижу большие перспек-
тивы, и это будет ещё более без-
опасно для нашего государства. 
Ведь если большие люди будут 
отдыхать у нас в Пицунде, это 
будет говорить о том, что нам до-
веряют, и мы будем защищены. И 
это очень важно.

 Русудан БАРГАНДЖИЯ

Абхазия под прицелом
Давид Пилия: «Мы не хотим, чтобы наши дети

вырастали на радость западным пропагандистам»
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АРХИТЕКТОРЫ АБХАЗИИ 
УЧАСТВУЮТ В КРЫМСКОМ ФОРУМЕ

При содействии Торгово-про-
мышленной палаты делегация 
Абхазии во главе с главным ар-
хитектором города Сухума Свет-
ланой Шаменковой принимала 
участие в международной кон-
ференции по комплексному раз-
витию территорий Крыма «Крым 
Урбан Форум».

Мероприятие проходило с 15 
по 17 сентября в рамках реализа-
ции комплексного Плана по раз-
витию торгово-экономического, 
научно-технического и гумани-
тарного сотрудничества между 
Республикой Абхазия и Респу-
бликой Крым.

В составе делегации: сотрудник 
Торгово-промышленной пала-
ты, и.о. начальника Управления 
информационных технологий, 
рекламы и выставочной деятель-

ности Ната Амичба, архитекторы 
Тимур Касландзия и Кама Ка-
ция.

Члены делегации приняли уча-
стие в деловой программе фору-
ма с возможностью обсуждения 
актуальных тенденций, точек 
перспективного роста и развития 
рынка недвижимости в 2022–
2023 гг.

Светлана Шаменкова высту-
пила с приветственным словом 
от Республики Абхазия, а также 
приняла участие в панельной 
дискуссии на тему «Перспективы 
и проблемы развития строитель-
ной отрасли Абхазии».

В рамках мероприятия пред-
ставлен фильм о нашей респу-
блике, подготовленный Торгово-
промышленной палатой.

Управление рекламы ТПП РА

Адыгскому ученому Аскеру Гадагатлю – 100 лет

Симпозиум. Нарты. Братское общение
В Майкопе на прошлой не-

деле прошел Международный 
симпозиум «Нартоведение в 
21-м веке: историография, па-
радигмы, поиски и решения». 
Он был  посвящен 100-летию 
со дня рождения Аскера Мага-
мудовича Гадагатля – учёного-
нартоведа, народного поэта 
Республики Адыгея, доктора 
филологических наук, заслу-
женного работника культуры 
Российской Федерации, ака-
демика Адыгской (Черкесской) 
Международной академии 
наук и члена Союза писателей 
России. 

Аскер Гадагатль родился 
20 сентября 1922 года в ауле 
Хатукай Республики Адыгея 
и ушел из жизни 28 мая 2009 
года. Он был  участником Ве-
ликой Отечественной войны 
1941–1945 годов. В те же годы 
начал писать стихи, которые 
печатались в периодической 
печати. А потом последовали 
поэтические сборники «Песнь 
сердца», «Светлые дни», «Мой 
аул», «Желание сердца», «До-
роги», «Светлые надежды», 
«Песней возвратившиеся». 
Многие из его произведений 
переведены на русский язык и 
другие языки народов СССР. К 
крупным произведениям Гада-
гатля относится поэма в сти-
хах «Дочь адыга».

Но главное то, что Аскер 
Гадагатль известен как соби-
ратель фольклора. Он издал 
семь томов Нартского эпоса, 
является автором ряда круп-
ных исследовательских работ 
о Нартском эпосе. Многие 
фольклорные мотивы он ис-

пользовал и в своих поэтиче-
ских произведениях.

На симпозиум был пригла-
шен директор Абзхазского ин-
ститута гуманитарных иссле-
дований Арда Ашуба, который 
выступил с приветственным 
словом в первый день работы 
форума.

 А.Ашуба отметил, что он 
учился в Адыгейском госу-
дарственном университете и 
ему повезло воочию увидеть 
и общаться с такими адыг-
скими мудрецами – творцами 
духовной и художественной 
литературы, как  Аскер Гада-
гатль, Абубачир Схаляхо, Ис-
хак Машбаш, Нальбий Куек, 
Казбек Шаззо, Руслан Мамий, 
Учужук Панеш и многие дру-
гие. 

Общаясь, слушая и записы-
вая их наставнические слова, 
читая их труды, изучая адыг-
ский фольклор, погружался 
в тонкости адыгского мира. И 
этим счастлив по сегодняшний 

день, этим сформировался и 
его духовный мир.

Аскер Магамудович постро-
ил мощный духовный мост, 
который соединяет прошлое 
и настоящее, он построил 
памятник для будущих по-
колений, собрав уникальные 
адыгские фольклорные мате-
риалы. Он внес неоценимый 
вклад в развитие духовной 
культуры не только Адыгеи, но 
всего адыго-абхазского мира, 
в сокровищницу кавказской 
литературы. Труды Гадагатля 
изучаются студентами Абхаз-
ского университета. 

Нартский эпос стал для Ады-
геи и Абхазии общим симво-
лом –  на государственных 
гербах наших республик ото-
бражен образ Нарта Сасры-
куа.
«Только тот достоин счастья,
Кто добудет счастье людям». 

(Из Нартского эпоса)
Эти слова относятся и к со-

временным представителям 
наших народов, отстаиваю-
щих счастье жить на своей 
земле. «И пусть не погаснет 
огонь Нартов!», – сказал ди-
ректор АбИГИ. 

И добавил в конце привет-
ствия: «Уверен, что в будущем 
труды Аскера Магамудовича – 
как фольклорные материалы, 
так и художественные произ-
ведения – будут изучаться как 
в Адыгее и Абхазии, так и на 
Кавказе в целом. Это будет 
продолжением, развитием, 
укреплением истинных наших 
братских связей».

Подготовила Заира ЦВИЖБА

Будни посольств Абхазии 

Республика Никарагуа 
Никарагуа. Эта далекая Лати-

ноамериканская страна, как мы 
хорошо знаем, 3 сентября 2008 
года, через десять дней после  
признания Россией независимо-
сти Абхазии 26 августа 2008 года, 
первой из других стран призна-
ла суверенность нашей страны. 
Между двумя дружественными 
странами установлены дипло-
матические отношения, крепнут 
контакты. 

Указом Президента Абхазии 
Аслана Бжания от 2 ноября 2021 
года в Республике Никарагуа уч-
реждено Посольство Республики 
Абхазия. Его возглавляет сегодня 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол РА Инар Ладария. 

Как живет наше Посольство в 
этой стране? Крепнут ли контак-
ты с ее руководством? Есть обще-
ние с коллегами-дипломатами? 
Интересует ли никарагуанцев 
жизнь Абхазии и ее граждан? 
Есть ли какие-либо совместные 
проекты? И если да, то как они   
реализуются? Близится 30 сен-
тября – великий праздник абхаз-
ского народа – День Победы в 
Отечественной войне 1992–1993 
годов. Уже намечены празднич-
ные мероприятия?  А как в Ни-
карагуа относятся к специаль-
ной военной операции, которую 
ведет на Украине Россия, чтобы 
избавить мир от возрождения на-
цизма и фашизма, защитить мир 
на Донбассе? Многое интересует 
читателей нашей газеты.

Но, чтобы задать Инару Лада-
рия вопросы, прежде всего надо 
посмотреть на часы. Между 
Республикой Абхазия и Респу-

бликой Никарагуа 
разница во време-
ни девять часов, 
то есть, если у нас 
полдень, то в этой 
далекой от нас 
стране – глубокая 
ночь. Но с учетом 
всех временных 
(часовых) расхож-
дений, были за-
даны и вопросы, и 
получены ответы. 
Разговор с Послом 
Абхазии Инаром 
Ладария и предла-
гаем читателям.

– Посольством 
Абхазии регулярно 
ведётся работа по 
установлению раз-
ных контактов с представителями 
правительства Никарагуа, сотруд-
никами иностранных посольств, 
аккредитованных в Никарагуа, и 
укреплению уже существующих 
связей. Мы практически каждод-
невно занимаемся работой по  из-
учению внутренней и внешнепо-
литической обстановки в стране 
пребывания. Одной из основных 
своих задач считаем донесение 
объективной информации об Аб-
хазии до никарагуанских друзей 
и представителей иностранных 
посольств. Для этого постоянно 
занимаемся переводом самых ак-
туальных новостных материалов 
о нашей республике на испанский 
язык. Надо отметить, что эта ин-

формация вызывает у них искрен-
ний интерес.  

Посещаем важные государствен-
ные мероприятия, а также приемы, 
организуемые представителями 
дипломатического корпуса. При 
возможности всегда и везде ста-
раемся рассказать о нашей респу-
блике.

В начале сентября Посольство 
организовало и торжественно про-
вело дипломатический приём по 
случаю признания Республикой 
Никарагуа независимости Респу-
блики Абхазия. Нашими гостями 
стали глава Министерства ино-
странных дел Никарагуа Денис 
Монкада, представители прави-
тельства Никарагуа, депутаты На-

циональной Ассамблеи страны 
и сотрудники посольств друже-
ственных нам стран. На приеме 
было зачитано Обращение Пре-
зидента Абхазии Аслана Бжания 
в адрес Президента Никарагуа 
Даниэля Ортеги по случаю 14-й 
годовщины признания государ-
ственного суверенитета нашей 
страны этой республикой. Денис 
Монкада от имени главы государ-
ства Даниэля Ортеги поздравил 
народ Абхазии с этой знамена-
тельный датой. Гости с удоволь-
ствием посмотрели видеоролики, 
рассказывающие о столице Абха-
зии Сухуме, о природе республи-
ки, о ее национальных традици-
ях, культуре. Был также показан 
короткометражный фильм абхаз-
ского режиссера Амины Кварчия, 
снятый по мотивам произведения 
абхазского литературного класси-
ка Алексея Гогуа «Асыс». 

В сообщении Инара Ладария 
бесспорный интерес представила 
и информация о том, что в На-
циональной Ассамблее Никара-
гуа начала работу Парламентская 
группа дружбы с Абхазией. Груп-
пу возглавляет депутат Мелвин 
Агурсия Перрот. Депутат Перрот, 
выступая на сессии Парламента 
Никарагуа, отметил 14-ю годов-
щину признания независимости 
Абхазии Республикой Никарагуа 
как значимое событие для обе-
их стран, он также рассказал об 
истории и борьбе народа Абхазии 
за свою независимость и сувере-
нитет.  

Коснувшись празднования Дня 
Победы, Посол сказал, что фор-
ма торжества во многом будет 

зависеть от эпидобстановки в 
республике, так как заболевание 
ковидом продолжает волновать 
население. Но при благополуч-
ной ситуации будут показаны 
видеоролики и документальные 
фильмы об Абхазии, о героизме ее 
воинов и героизме добровольцев, 
чтобы представители государ-
ственных структур страны и по-
сольств иностранных государств 
имели объективную информацию 
об Отечественной    войне народа 
Абхазии, о его борьбе за независи-
мость.

Большое удовлетворение вызва-
ло и это сообщение нашего По-
сла: Президент и правительство 
Республики Никарагуа поддержи-
вают российскую специальную 
военную операцию в Украине. 
Почти в каждом своем выступле-
нии Президент Даниэль Ортега 
выражает поддержку руководству 
и народу России в борьбе с неона-
цизмом в Европе.

Завершая наше общение, Чрез-
вычайный и Полномочный Посол 
Республики Абхазия в Республике 
Никарагуа Инар Ладария подчер-
кнул:

– Знакомство с историей, куль-
турой, бытом, традициями, наци-
ональными праздниками, сегод-
няшним днем Абхазии является 
важным элементом нашей дея-
тельности. Посольство старается 
постоянно вести работу с никара-
гуанскими коллегами по различ-
ным направлениям возможного 
сотрудничества. Результаты нас 
обнадеживают.

 Публикацию подготовила
Лилиана ЯКОВЛЕВА
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Объявления

Государственный комитет Республики Абхазия  по управлению государственным 
имуществом и приватизации  объявляет   о реализации  недвижимого имущества 
должника на открытых торгах в форме аукциона  в частную собственность:

1. ЛОТ № 1 – жилой дом (жилой площадью 77,24 м), раположенный по адресу: 
Республика Абхазия, г. Сухум, пр. Аиааира, д.282/1.

Условия, место, время аукциона (торгов):
1. Начальная цена  имущества,  выставленного на торги вторично, снижена на 15 % от 

первоначальной стоимости и составляет  5 605 750 руб. (пять миллионов шестьсот пять 
тысяч семьсот пятьдесят рублей.)

Шаг аукциона  составляет  2 % от   начальной цены реализуемого имущества. Форма  
платежа – безналичный расчет.

2. Документы, предоставляемые для участия в торгах:
 – соискатель предоставляет  подтверждение об уплате задатка в срок  (5 % от началь-

ной  цены продажи); 
 – предоставление  документов,  соответствующих требованиям действующего зако-

нодательства.
3. Срок приема  заявок  – в течение 20 дней с момента публикации данного сообще-

ния.
4. Время проведения аукциона – не ранее 11 дней с момента  прекращения приема за-

явок.
Претенденты  представляют следующие документы:
1.Заявку.
2. Платежный  документ с отметкой банка об исполнении,  подтверждающий внесение 

соответствующих денежных средств в установленных Законом  случаях.
3.Физичесике лица представляют документ, удостоверяющий личность.
4. Юридиечсикие лица дополнительно представляют  следующие документы:
а) нотариально заверенные копии учредительных документов;
б) решение в письменной форме  соответствующего органа управления о приобрете-

нии имущества (если  это необходимо в соответствии  с учредительными документами 
претендента  и законодательством, в котором  зарегистрирован претендент);

в) сведения о доле Республики Абхазия административно-территориальной  единицы 
в уставном  капитале  юридического лица;

г) иные документы, требования к представлению которых может быть установлено 
законодательством Республики Абхазия;

д) опись представленных документов.
Данное  информационное  сообщение  является публичной формой оферты для  заклю-

чения договора о задатке в соответствии со статьей 426 Гражданского Кодекса Республи-
ки Абхазия, а подача  претендентом  заявки и перечисление  задатка являются  акцептом  
такой оферты, после  чего договор о задатке считается  заключенным в  письменной 
форме.

Участниками аукциона  признаются  соискатели, признающие  обязательность выпол-
нения условий. Победителем  конкурса  признается  претендент, предлагающий наи-
лучшие условия.

Предоставление  полной  информации  по данным объектам  и процедуре  про-
ведения аукциона, а также  перечень  необходимых документов, прием  заявок  на 
участие  в аукционах по реализации  объектов  осуществляется  Государственным 
комитетом  Республики Абхазия по управлению государственным имуществом и 
приватизации  по адресу: г. Сухум, ул. Пушкина, 16 (офисный центр  Гудоу-Плаза). 
тел. 229-75-98; 229-75-66, эл. почта  privatization@internet.ru, а также на сайте Го-
скомимущества Республики Абхазия:  gki-ra.org.

Военнослужащие мотострелкового под-
разделения военной базы Южного военно-
го округа (ЮВО) в Абхазии уничтожили 
тренировочный лагерь условного против-
ника.

Военнослужащие провели рейдовые 
действия в тылу «противника», используя 
беспилотники «Орлан-10» и бронетран-
спортеры БТР-82А. Поисковые группы 
обнаружили скрытный тренировочный 
лагерь в заброшенных строениях и совер-
шили налет на объекты условного против-
ника.

Передовые подразделения вступили в 
бой, подавив разрозненные группы огнем 
из вооружения БТР-82А, гранатометов 
РПГ-7В и штатного стрелкового вооруже-
ния.

***
Военнослужащие зенитных ракетных 

подразделений военной базы Южного во-
енного округа (ЮВО) в Абхазии в ходе 
тренировки по управлению огнем средств 

В Южном военном округе МО РФ
противовоздушной обороны (ПВО) по-
разили свыше 30 разведывательных бес-
пилотных летательных аппаратов (БЛА) 
условного противника.

В условиях горно-лесистой и прибреж-
ной местности расчеты ПВО соединения 
отработали задачи разведки, захвата, со-
провождения и условного уничтожения 
воздушных целей на высотах до 2 тыс. м, 
летящих со средней скоростью 200 км в 
час. Для имитации БЛА условного против-
ника военнослужащие ЮВО задействова-
ли летательные аппараты «Орлан», «Заста-
ва» и «Гранат».

Также были выполнены задачи по за-
нятию и маскировке стартовых позиций, 
организации системы связи и управления, 
приведению техники из походного поло-
жения в боевое.

При выполнении задач были задейство-
ваны зенитные ракетные комплексы (ЗРК) 
«Оса-АКМ», «Стрела-10» и переносные 
ЗРК «Игла».                           Пресс-служба

   Денис Джопуа – серебряный призер

 Воспитанник секции вольной борьбы 
Управления по делам молодежи и спорта 
Администрации г. Сухума Денис Джопуа 

стал серебряным призером первого  тур-
нира серии JWL 2022-23 по вольной борь-
бе среди юношей 2012-2013 г.р., 2010-2011 
г.р. Турнир прошел в г. Лобня Московской 
области. В нем приняли участие более 100 
спортсменов из Москвы, Якутии, Вороне-
жа, Ярославля, Подольска, Троицка, Бла-
говещенска, Гатчины, Ижевска, Перми и 
Бугуруслана.

Спортсмен из Абхазии вытупал в весовой 
категории 42 кг. Тренирует Дениса тренер 
Управления по делам молодежи и спорта 
Администрации г. Сухума, заслуженный 
тренер Абхазии  Тимур Джопуа. 

JWL – это серия турниров с ведением 
рейтинга по итогам их проведения. В те-
чение соревновательного сезона с сентя-
бря по май организаторы проведут шесть 
квалификационных турниров, в которых 
спортсмены зарабатывают рейтинговые 
очки. И один финальный турнир, в кото-
ром примут участие топовые спортмены 
рейтинга, и разыграют звание чемпион 
JWL. 

Также турниры JWL являются отбо-
рочными на Школьную борцовскую лигу 
Поддубного PWL School  JWL (JUNIOR 
WRESTLING LEAGUE).

Управление по делам молодежи 
и спорта г. Сухума

Конференция в Сочи

Практика врача терапевта, 
новые медицинские  рекомендации…

Эти и другие актуальные проблемы со-
временной медицины обсудили участники 
87-й Межрегиональной научно-практи-
ческой конференции Российского науч-
но-медицинского общества терапевтов 
(PHOMT), посвященной 80-летию со дня 
рождения Ю.Б. Белоусова – известного со-
ветского и российского фармаколога. 

Конференция была организована в Сочи 
Краснодарским региональным отделением 
РНОМТ и Кубанским государственным 
медицинским университетом. 

Проходила она в режиме онлайн, благо-
даря чему врачи нашей больницы без вы-
езда за пределы Абхазии смогли принять 
в ней участие и  ознакомиться с новыми 
рекомендациями в области медицины.

Не могу не подчеркнуть, что на кон-
ференции был рассмотрен большой ряд  
самых актуальных проблем нашего се-
годняшнего  здравоохранения. Назову не-
которые:

базовые стратегии и новые методы ве-
дения пациентов с сердечно- сосудистыми 
заболеваниями;

вопросы эффективной профилактики и 
рациональной терапии заболеваний орга-
нов дыхания и ОРВИ;

новые парадигмы диагностики и лече-
ния заболеваний печени и ЖКТ;

фитотерапия заболеваний почек;

особые коморбидные комплексы у боль-
ных с гипертензией – дополнительные воз-
можности коррекции;

мультидисциплинарные аспекты Long 
covid инфекции;

особенности антикоагулянтной терапии 
у коморбидных пациентов;

ревматические болезни в практике врача 
терапевта (остеоартрит, подагра, остеоар-
троз);

актуальные проблемы нефрологии, кар-
диологии и пульмонологии в практике те-
рапевта.

Говоря иначе, на форуме были освеще-
ны практически все разделы современной 
терапии. Необходимо подчеркнуть, что 
большое значение для каждого врача-тера-
певта имело то, что было приведено много 
практических примеров, были даны реко-
мендации по ведению больных в условиях 
постковидной ситуации с наличием соче-
танной патологии.

 Для терапевтов нашей больницы уча-
стие в этой конференции даже в режиме 
онлайн стало очень полезным подспорьем 
в их каждодневной врачебной деятельно-
сти. 

Вячеслав АБУХБА,
главный врач 

Сухумской городской
клинической больницы  

***
Государственный комитет Республики Абхазия по управлению государственным 

имуществом и приватизации объявляет о реализации недвижимого имущества 
должника на открытых торгах в форме аукциона в частную собственность:

1. ЛОТ № 1 – недостроенный гостевой дом, расположенный по адресу. Республика 
Абхазия, г. Гагра, ул. Б. Марлинского, дом №1, площадь застройки основного строе-
ния 381,84 м2

Условия, место, время аукциона (торгов):
Начальная цена имущества, выставленного на торги вторично снижена на 15% от пер-

воначальной стоимости и составляет 12 795 645 руб. (двенадцать миллионов семьсот 
девяноста пять тысяч шестьсот сорок пять рублей).

1. Шаг аукциона составляет  2 % от начальной цены реализуемого имущества. Форма 
платежа – безналичный расчет.

2. Документы предоставляемые для участия в торгах:
– соискатель предоставляет подтверждение об уплате задатка в срок (5% от начальной 

цены продажи).
– предоставление документов, соответствующих требованиям действующего законо-

дательства.
3. Срок приема заявок – в течение 20 дней с момента публикации данного сообще-

ния. 4. Время проведения аукциона не ранее 11 дней с момента прекращения приема 
заявок.

Претенденты представляют следующие документы:
1. Заявку.
2. Платежный документ с отметкой банка об исполнении, подтверждающий внесение 

соответствующих денежных средств в установленных Законом случаях.
3. Физические лица представляют документ, удостоверяющий личность.
4. Юридические лица дополнительно представляют следующие документы:
а) нотариально заверенные копии учредительных документов;
б) решение в письменной форме соответствующего органа управления о приобрете-

нии имущества (если это необходимо в соответствии с учредительными документами 
претендента и законодательством, в котором зарегистрирован претендент);

в) сведения о доле Республики Абхазия административно- территориальной единицы 
в уставном капитале юридического лица;

г) иные документы, требования к представлению которых может быть установлено 
законодательством Республики Абхазия;

д) опись представленных документов.
Данное информационное сообщение является публичной формой оферты для заклю-

чения договора о задатке в соответствии со статьей 426 Гражданского Кодекса Респу-
блики Абхазия, а подача претендентом заявки и перечисление задатка являются акцеп-
том такой оферты, после чего договор о задатке считается заключенным в письменной 
форме.

Участниками аукциона признаются соискатели, признающие обязательность выпол-
нения условий. Победителем конкурса признается претендент, предлагающий наилуч-
шие условия.

Предоставление полной информации по данным объектам и процедуре проведе-
ния аукциона, а также перечень необходимых документов, прием заявок на участие 
в аукционах по реализации объектов осуществляется Государственным комитетом 
Республики Абхазия по управлению государственным имуществом и приватизации 
по адресу : г. Сухум, ул. Пушкина, 16 (офисный центр Гудоу-Плаза). Тел. 229-75-98; 
229-75-66,  эл. почта privatization@internet.ru, а также на сайте Госкомимущества 
Республики Абхазия gki-ra.org.
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